



TRANSCRIPCIÓN

**INTERVENCIÓN DEL PRESIDENTE DE GOBIERNO, PEDRO SÁNCHEZ, A
SU LLEGADA AL CONSEJO EUROPEO**

Bruselas, 14 de diciembre de 2023

INTERVENCIÓN DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, PEDRO SÁNCHEZ

Buenos días, ¿cómo estáis?

Bueno, pues nada. Creo que comenzamos hoy un Consejo muy importante por los temas y me da la sensación de que va a ser bastante largo, así que vamos a tener que estar el día y buena parte de la noche y esperemos que podamos terminar el viernes. Si no es así, pues a lo mejor se prolonga hasta el fin de semana, pero creo que los temas merecen la pena.

Bueno, empezaré diciendo que este es el último Consejo de la Presidencia rotatoria de la Unión Europea de España, que saben que empezamos el mes de julio, y si hacemos un balance, creo que después de los acuerdos, que hemos conocido también en el día de ayer, podemos decir que la nota es sobresaliente.

Hemos sacado más de cuarenta expedientes muy importantes desde el punto de vista político para Europa, también para los ciudadanos y ciudadanas de nuestro país. Y yo quería poner en valor el trabajo de todos y cada uno de los ministros y ministras del Gobierno de España en esta Presidencia.

Ayer mismo saben ustedes que llegamos a un acuerdo muy importante de reforma del mercado eléctrico. Los ciudadanos en España nos han escuchado mucho hablar desde que se inició la guerra y el impacto que ha tenido sobre los precios de la energía y la inflación la necesidad de reformar el mercado eléctrico. Ayer llegamos a un acuerdo para reformar ese mercado eléctrico, que va a tener tres pilares que me gustaría subrayar.

El primero es el de la transparencia. El segundo es el de la estabilidad de los precios. Y el tercero es una minoración de esos precios de la energía como consecuencia de este nuevo marco regulatorio.

En definitiva, creo que es una extraordinaria noticia para la economía de nuestros hogares, también para la economía europea, particularmente para las industrias, porque van a poder competir en el extranjero con unos precios de la energía mucho más baratos y más acordes a la apuesta que está haciendo el Gobierno de España y también el conjunto de la Unión Europea por la transición ecológica y por adaptarnos a este gran reto que representa la emergencia climática.

Y esto me lleva a la segunda gran noticia que hemos tenido durante esta semana y es, precisamente, el acuerdo de la COP 28, liderado por la Presidencia española de la Unión Europea, en este caso por la vicepresidenta tercera de Transición Ecológica y Reto Demográfico, Teresa Ribera, además de todos los

países de la Unión Europea y la Comisión donde se ha manifestado la voluntad de todos los países por abandonar los combustibles fósiles. Y yo creo que esta es una extraordinaria noticia que es totalmente coherente con esa reforma del mercado eléctrico que hemos acordado ayer y, sin duda alguna, por el impulso a las energías renovables y la transición ecológica que estamos llevando a cabo en España desde hace cinco años a esta parte.

Tenemos algunos expedientes que queremos culminar antes de que termine este mandato hasta el 31 de diciembre.

El primero es el Pacto de Migración y Asilo. Estamos muy cerca de llegar a un acuerdo y creo que podemos lograr ese acuerdo si la voluntad de todos los países es acercarnos a ese consenso. Yo estoy esperanzado. Creo que podemos lograrlo antes de que finalice la Presidencia española, como también la de la nueva gobernanza económica, lo que se conoce coloquialmente como ese Pacto de Estabilidad y Crecimiento, donde se fijan unas nuevas reglas fiscales para los Estados miembros, una vez superado el COVID y una vez empezando a ver cómo la situación económica se despeja, al menos desde el punto de vista de la contención de precios como hemos conocido en el día de hoy también en España.

Concretamente, sobre los temas que vamos a tratar aquí, saben ustedes que uno es Ucrania. El mensaje, al menos desde la Presidencia española, y es lo que vamos a defender dentro del Consejo, es lanzar un mensaje de apoyo, de solidaridad y de compromiso con Ucrania en su causa por la libertad, por la defensa de la soberanía nacional y de su integridad territorial y, en ese sentido, trabajar por que logremos ese acuerdo que nos permita mandar el mensaje de que estamos dispuestos a abrir las negociaciones para el acceso de Ucrania, de Moldavia y también Bosnia-Herzegovina, en el momento en el que hagan las reformas a ese proceso de ampliación de la Unión Europea.

Eso está también ligado con la revisión del marco financiero, donde se están debatiendo la actualización, la revisión de los presupuestos comunitarios, para referirme a ello coloquialmente, donde la ayuda de 50.000 millones de euros a Ucrania, en segundo lugar la migración y en tercer lugar los pagos de intereses a la deuda que todos acordamos contraer con los fondos Next Generation, pues creo que también vamos a tener mucho debate a lo largo de las próximas horas. Yo espero que podamos llegar a un acuerdo.

Y, finalmente, sobre Oriente Medio, saben cuál es la posición del Gobierno de España. Es la que vamos a sostener y defender dentro del Consejo Europeo y nuestra voluntad es llegar a un acuerdo. Creo que es importante, después de la votación en la Asamblea General de Naciones Unidas, donde hay una amplia mayoría de países europeos – creo recordar que en torno a 17 – que se han posicionado a favor de un alto el fuego humanitario para acabar con la violencia

y los bombardeos en Gaza y dar paso a la vía diplomática y, en consecuencia, a lograr esa solución de los dos estados, bueno, pues creo que después de esa resolución de la Asamblea General de Naciones Unidas, Europa tiene que hablar, como dije ayer en el Parlamento Europeo, de manera clara, de manera fuerte y contundente y también de manera única. Y eso es lo que va a tratar de hacer la Presidencia española rotatoria en el Consejo.

Y teniendo en cuenta que mañana tenemos rueda de prensa, pero si queréis alguna pregunta.

P.- ¿Se va a reunir con Puigdemont?

Presidente.- Pues mire, yo veo mi agenda y en mi agenda lo que tengo es una reunión con el president Aragonès de la Generalitat. Me parece que es el día 21, como consecuencia de la visita que vamos a hacer a la inauguración del supercomputador en Barcelona.

P.- [Inaudible]

Presidente.- Pero insisto, le estoy diciendo que yo tengo... mi agenda es pública, es absolutamente transparente. Lo que tengo es una reunión con el president de la Generalitat el 21 de diciembre.

¿Qué más?

P.- ¿[Inaudible] de la investidura, la moción de censura en Pamplona?

Presidente.- Fíjese, esto son cosas curiosas, porque ayer mismo también el Partido Socialista en Ceuta ofreció el dar un apoyo más estable al Gobierno del Partido Popular en Ceuta, haciendo un Gobierno entre el Partido Popular y el Partido Socialista, lo cual el Partido Popular ha dicho que no. Y, por tanto, lo que quiero decir con esto es que la realidad cotidiana de los ciudadanos de un lugar o de otro varía y, en función de eso, la responsabilidad y el grado de responsabilidad que tenemos las formaciones políticas, en el caso del Partido Socialista siempre ha sido la misma y es dar estabilidad y sobre todo, hacer avanzar a las ciudades, a las comunidades autónomas y, en este caso, al Gobierno de España.

¿Qué es lo que ha pasado en Pamplona? En Pamplona lo que sufrimos es desde hace cinco años una parálisis, un bloqueo, la no aprobación de presupuestos municipales. Por tanto, creo que aquellos que reprochan esta moción de censura lo que tienen que hacer es hacérselo ver. Porque si esta moción de censura se produce es por la incapacidad, en este caso de UPN, de la derecha navarra, de tejer complicidades, de construir puentes con otras formaciones políticas para hacer avanzar a Pamplona.

Lo que está haciendo el Partido Socialista de Navarra y cuenta con mi apoyo, es sacar de la parálisis a un Ayuntamiento tan importante para la Comunidad Foral de Navarra como es Pamplona.

P.- [Inaudible]

Presidente.- No, es un caso concreto, es un caso bien determinado de una parálisis, de un bloqueo y de una falta de entendimiento por la total ausencia de voluntad, en este caso, de la alcaldesa de UPN. Creo que, insisto, se lo tienen que hacer mirar, porque el problema, el problema está en UPN. El problema está en esta alcaldesa y la responsabilidad de un partido de gobierno como es el Partido Socialista, en este caso de Navarra, es desbloquear la parálisis y hacer que Pamplona avance.

P.- [Inaudible]

Presidente.- Mire, yo siempre he sido respetuoso con las posiciones de los jueces, hasta incluso cuando no he tenido la misma visión sobre determinadas sentencias. Este Gobierno y yo, en particular, he sido absolutamente respetuoso con las sentencias, las declaraciones y los posicionamientos. No escucharán o no habrán escuchado por mi parte ni de ningún miembro del Partido Socialista decir las cosas que dijo, por ejemplo, el Partido Popular una vez se conoció la investigación judicial de la Gürtel, donde salió toda la cúpula dirigente del Partido Popular en la sede de Génova, diciendo que esta no era una operación del PP sino una operación contra el PP.

Por tanto, creo que es importante recordar este tipo de cuestiones para saber dónde nos posicionamos unos y otros cuando las sentencias judiciales, en fin, las compartimos o no las compartimos. Y en el caso del Gobierno de España, y en el mío particular, nadie podrá decir que yo he puesto en cuestión ninguna de esas sentencias ni las he criticado. He podido no compartirlas, pero nunca las he criticado públicamente.

En todo caso, a raíz de las preguntas que me hacen – y ya con esto termino, porque si no para mañana no tenemos rueda de prensa –, sí que creo que es importante recordarle el deber también que tiene el jefe de la oposición.

El jefe de la oposición tiene también, una vez terminadas las elecciones y con cuatro años por delante de trabajo en esta legislatura, que trabajar por el interés general. Y creo que la propuesta de reunión que le he planteado al jefe de la oposición y también los tres acuerdos que he planteado al jefe de la oposición, uno, para reformar el artículo 49 de la Constitución, dos, para tener un nuevo sistema de financiación autonómica, y tres, renovar el Consejo General del Poder Judicial es algo que merece la pena que trabajemos, que creemos esa Comisión de Trabajo.

Yo ya he puesto encima de la mesa las tres personas que van a componer esa comisión de trabajo por parte del Partido Socialista: Patxi López, como portavoz del Grupo Parlamentario Socialista; María Jesús Montero, como vicesecretaria general del Partido Socialista; y Félix Bolaños, como miembro de la Comisión Ejecutiva Federal.

Y yo espero que el señor Feijóo cierre ya una fecha.

Entiendo que todos estamos con agendas complicadas, sobre todo antes de finalizar el año, pero creo que no hay razones, no hay argumentos para que el Partido Popular no se sienta a la mesa y podamos desbloquear cuestiones que están afectando al día a día de los ciudadanos, como es la financiación autonómica o como es el incumplimiento flagrante por parte del PP de la renovación del Consejo General del Poder Judicial.

Y ya les dejo, que tengo que empezar el Consejo.

Buenos días.

(Transcripción editada por la Secretaría de Estado de Comunicación)
(Intervención original en español)